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习近平：各民族要像石榴籽一样紧紧抱在一起
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这些有趣的竞赛项目
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昨天，随着河南省代表团的正式成立，标
志着参加第十一届全国少数民族传统体育运
动会的548名河南健儿以及教练员进入最后
的冲刺备战阶段。作为本届民族运动会的东
道主，第一次在家门口备战的河南运动员们
已经全部准备就绪，力争在运动会上展现河
南的风采。

本届盛会是我省参加全国少数民族传统
体育运动会规模最大、参赛项目最多的一
届。据了解，在参赛项目中，既有河南省的传
统优势项目武术、摔跤等，其他参赛项目也比
以往有所进步，同时表演项目也具备一定的
冲击一等奖的实力。

民族武术一直以来都是河南在全国少数
民族传统体育运动会上的优势项目。这一
次，民族武术项目也被安排在首个比赛日进
行。第二次参加全国少数民族传统体育运动
会的张振兴显得十分自信，他告诉记者称自

己有信心为河南代表团在本次运动会上开个
好头，他说：“我练的是陈氏太极拳，陈氏太极
拳的发源地就在咱们河南。在本次民族运动
会上，我的项目是第一天的第一项，我要拿出
最好的状态，力争为河南打出漂亮开门红。”

全国少数民族传统体育运动会不仅是群
众体育的盛会，更是一场民族团结的盛会。
在参加本次民族运动会的河南代表团中，共
有来自回族、满族、蒙古族、维吾尔族等23个
民族的运动员参加。河南代表团民族健身操
项目运动员娜娜·柔孜表示，作为一名维吾尔
族运动员能参加本次比赛，将是她人生中最
难忘的一次回忆，希望利用这次机会，全面展
示自己的水平。

郑州大学体育学院作为河南省唯一一所
专业体育院校，本次全方位、多层次投身于本
届全国少数民族传统体育运动会的竞训和服
务工作。从开幕式冠军方阵、太极表演，到民

族传统武术、珍珠球、毽球、抢花炮等参赛项
目，再到提供青年志愿服务和专业的助力，郑
大体院参与服务第十一届全国民族运动会的
师生人数达300余人。

在万众期待的开幕式宏大表演中，郑大
体院校友巫兰英、贾占波、孙甜甜、牛安林和
在职教师张振兴等14名河南籍奥运冠军、世
界冠军将作为赛会火炬手和会旗执旗手出现
在盛会现场。

曾多次为各国政要近距离进行太极拳表
演的郑大体院教师、世界冠军马建超和队员
张梦雨昕，也将一同在开幕盛典上进行太极
拳表演，为全国各族人民全方位展示河南的
文化名片——陈氏太极拳的神韵。队员王世
康、叶泽鹏、闫宗昊、范增元将在 9月 12日举
行的民族大联欢活动中进行太极毛笔表演。

省毽球队则由郑大体院成绩世界排名前
三的藤毽球队教练员张永斌担任主帅，他将

带领三名郑大体院毽球队主力组队参赛。郑
大体院省珍珠球队曾多次征战全国民族运动
会，目前也是国家一流强队。由郑大体院二
十名师生组建的河南省抢花炮队也首次亮相
赛会。他们将用属于郑大体院的河南力量为
家乡父老增光，让厚重河南出彩！

作为东道主，自然备受家乡父老的关注
和期待。河南代表团本次运动会共有548人
参加。其中，运动员人数达到了 435人。河
南代表团是本届民族运动会规模最大的代表
团，也是我省参加历届全国民族运动会规模
最大、参赛项目最多的一届。河南代表团教
练代表孙博表示：“因为这是第一次在咱们中
原举行全国民族运动会，我们能代表河南参
与其中感觉非常的荣幸，我们会全力以赴，认
真备战，拿出最好的竞技水平，力争在家门口
取得好成绩，用最好的表现为家乡人民增光
添彩。” 本报记者 刘超峰

河南代表团备战进入冲刺阶段 ●刘海科，男，汉族，登封市嵩山少林塔沟武术
学校党委书记兼总教练。出身武术世家，深得少林
功夫真传，在此基础上，他将传统武术与现代散打有
机结合起来，形成自己独特的训练方法和战略战术，
并行之有效地运用到了散打训练和比赛中去。从传
统到竞技，从民间到专业，刘海科多次作为国家武术
散打队主教练，率领队员屡创佳绩，实现了从奥运
会、青奥会、亚运会、世界杯、世界锦标赛、全运会、城
运会到青运会均有金牌入账的“金牌教练员”，为中
国武术的发展做出了积极贡献，被称为“中国武术散
打十大名帅”。目前，塔沟集团学员已先后到世界
80多个国家和地区进行武术表演和教学，为中国武
术走向世界做出了积极贡献。

●李峰，男，汉族，现任春峰果蔬专业合作社党
支部书记、理事长，河南省第十三届人大代表，中牟
县第十四届人大代表、常委会委员。2005年牵头组
建“中牟县春峰果蔬专业合作社”，在他的带领下，合
作社健康规范发展，面积进一步扩大，质量进一步提
高，收入进一步增加。带来了草莓销售的大好形势，
使草莓成为中牟农民增收的一项新产业。开展技术
培训，实施无公害生产，积极为社员搞好服务。注册
了“春峰”商标，通过了绿色食品认证，被评为全国名
牌农产品、全国“示范合作社”、河南省先进基层党组
织。由于本人业绩突出，获得“致富带头人”“产业英
才”“优秀人大代表”“全省优秀共产党员”“河南省劳
动模范”“河南省优秀农村实用人才”“感动中牟十大
人物”等荣誉称号。

●赵海军，男，回族，新乡市高新区盛景小学
董事长。坚决拥护党的领导，以实际行动促进民
族团结和社会和谐；助力脱贫攻坚，帮扶近 50 名
贫 困 户 脱 贫 ，长 期 资 助 成 绩 优 异 的 贫 困 学 生 。
2014 年，被国务院授予“全国民族团结进步模范
个人”荣誉称号。

●海彦玲，女，回族，现任北下街街道党工委书
记，负责街道全面工作。在党的组织建设和党员教
育管理方面具有较高的理论水平和丰富的实践经
验。任街道党工委书记以来，务实重干，大胆实
践，勇于开拓，尽职尽责，带领全体干部职工牢固
树立为民服务意识，想群众所想，急群众所急，办
群众所需，不断推动街道民族团结工作，获得了全
国民族团结进步创建活动示范街道荣誉称号，街道
各项工作取得了良好的成绩，工作多次接受上级部
门调研指导和荣誉表彰，本人也连续多年获得“优
秀共产党员”“优秀党务工作者”“平安建设”先进
个人等荣誉称号。 本报记者 王文捷 整理

●简介

板鞋，即用两块木板制成的木板拖
鞋，又称“木屐”。板鞋竞速是壮族民间传
统体育项目，起源于明代。相传，壮族女
英雄瓦氏夫人为了让士兵步调一致，让三
名士兵同穿上一副长板鞋一起跑步。后
来，民间开始模仿瓦氏夫人练兵方法，开
展三人板鞋竞技活动，并流传至今。

板鞋竞技是一项集群众性、娱乐性、
竞技性于一体的民族传统体育活动，同时
也是一项非常独特的健身娱乐活动，需要
比赛者的齐心协力和默契配合。2007
年，三人板鞋运动正式成为第八届全国少
数民族传统体育运动会比赛项目，并根据
比赛的特点定名为板鞋竞速。

●场地

在标准的田径场地上进行。场地线
宽均为 5厘米，跑道分道宽 2.44米～2.50
米。设有接力区，每个接力区长度为 10
米，在中心线前后各5米。

●器材

比赛板鞋以长度为 100厘米，宽度为
9厘米，厚度为 3厘米的木料制成（以三人
板鞋为例）。每只板鞋配有三块宽度为 5
厘米的护足面皮，分别固定在板鞋规定的
距离上。

●比赛时间：9月 9日～15日
●比赛地点：河南工业大学

记者 王文捷

板鞋竞速：团结一心向前进

2019 年美国网球公开赛正在如
火如荼地进行中，中国“金花”王蔷和
郑赛赛在比赛中均有优异的表现。其
中王蔷打进了女单八强，职业生涯首
次打进大满贯八强，成为继李娜、郑
洁、彭帅、张帅之后的中国第五人；郑
赛赛则携手段莹莹打进了女双八强，
成为 10年来第一对打进美网女双八
强的中国大陆组合。

即将于本周末在中原网球中心开
赛的 2019工银信用卡郑州网球公开
赛，王蔷和郑赛赛将作为本次比赛女
单正赛选手参赛，同时郑赛赛还将继
续搭档段莹莹出战女双比赛。昨日，
记者通过WTA（国际女子网球协会）
官方宣传部门，对两位选手进行了独
家专访，王蔷和郑赛赛也双双寄语郑
网：“把精彩的比赛奉献给郑州球迷，
预祝郑网赛事圆满成功！”

王蔷和郑赛赛与郑州这座城市均
颇 有 渊 源 ，前 者 曾 获 得 了 2017 年
WTA125K 系列赛郑州站的女单冠
军，后者则在2018年该项赛事女单比
赛中折桂。“很高兴中国能有这个级别
的比赛，也很开心又能在郑州见到大
家！”谈及即将参加的 2019郑州网球
公开赛，王蔷的话语中充满了喜悦。
与王蔷一样，郑赛赛对于郑州同样也
不陌生，除了参加 WTA125K系列赛
郑州站的比赛外，两人去年还来郑州
参加了 2018 年全国网球团体锦标
赛。赛场、驻地“两点一线”的生活，让

她们没有时间去欣赏郑州这座美丽时
尚的城市，去品尝这里的风味小吃。
对此，王蔷和郑赛赛异口同声地表示：

“希望这次在郑州参赛能有机会弥补
以前的遗憾，去欣赏这座城市的美，去
品尝这座城市的味道！”

今年前期受到伤病的困扰，王蔷
休息了 2个月的时间，刚刚伤愈复出
便打进了美网女单八强，王蔷展现出
了良好的竞技状态，对此，王蔷坦言：

“虽然打进了美网八强，不过目前我还
是在调整状态中，现在还不是我最好
的状态。”去年在中国举行的一系列
WTA 赛事中，王蔷取得了一系列不
错的战绩，从参加本次郑网开始，王蔷
将开启今年的“中国赛季”，“希望在郑
网的时候我能把自己的状态调整得更
好，给郑州球迷奉献上精彩的比赛。
也希望自己在后面的比赛中越打越
好！”王蔷满怀期待地说。

去年在郑州参加 WTA125K 系
列赛时，郑赛赛刚刚从伤病中恢复不
久，当时对成绩并没有太多要求的她
一路高歌猛进，并最终拿下了女单冠
军。“去年在郑州获得的那个冠军，给
正处在艰难期的我带来了极大的自
信。我必须说，郑州这座城市，在我的
职业生涯中，在我的内心中，占据着非
常重要的位置，我很愿意把这里看作
我的幸运城市。”郑赛赛动情地说。

一个月前，郑赛赛斩获了2019年
WTA 圣何塞顶级赛的女单冠军，她

也成为继李娜之后第二位拥有WTA
顶级赛及以上级别赛事单打冠军的中
国“金花”。郑网与圣何塞顶级赛属于
同级别的赛事，展望即将参加的郑网，
郑赛赛信心满满地说：“圣何塞的经历
可以给我提供很多帮助，我要做的，就
是以更加轻松的心态面对比赛，把精
彩的比赛奉献给郑州球迷。面对竞
争，我相信只要我能把心态处理好，结
果自然也不会太差。”

在美网赛场，王蔷和郑赛赛也
给郑网送上了最真挚的祝福：“欢迎
大家来中原网球中心观看郑州网球
公开赛，为我们加油！预祝赛事圆
满成功！”

本报记者 陈 凯

王蔷郑赛赛美网赛场寄语郑网

新华社广州 9 月 3 日电（记者 王浩
明）正备战卡塔尔世界杯预选赛亚洲区
40强赛的国足 3日继续在广州集训，刚刚
在周末打了西甲联赛的武磊当日也赶到
广州与球队汇合，这名国足的锋线尖刀表
示，有信心打进世界杯，而为国效力，是义
不容辞的责任。

“世界杯一直是我们的梦想，上一届踢
到最后还是有机会，但是差了一点，上一届
的经验和冲击过程对我们有很好的帮助。
这一届我们有很大信心，去实现这个目标

和梦想。”武磊说。
刚刚入选国足的归化球员艾克森此前

接受采访时表示，自己会在场上帮助武磊
进球。而武磊对能够与这位上港时期的老
搭档再次配合充满期待。

“不管在恒大还是上港，艾克森对球队
的作用都很大，在上港我们很默契，他的特
点能很好地帮助我，把我的特点发挥出

来。这次国家队有他在，我真的非常开
心。”武磊说。

在西班牙人效力的武磊是本期国足
唯一一名“海归”球员，他表示，海外的经
历提升了自信，但自己仍然在努力适应和
融入西甲。

“自信确实有一些，但西甲和中超有很
大差别，我还是努力地在适应节奏，还没有

完全融入。最大差别在于节奏，在场上处
理球的节奏，包括对球下一步的预判等等，
身体上和思想上的节奏。”武磊说。

即使远在西班牙，武磊也一直与国足
主帅里皮有交流，他表示，自己为国效力是
义不容辞的责任。

“在西班牙通过翻译，里皮问过我的身
体状况，包括之前受伤情况。这个没有必
要多说，我一直就说为国家队比赛，作为中
国人来说，理所应当，义不容辞，没有任何
考虑余地，肯定是坚定不移。”武磊说。

武磊：为国效力义不容辞

3日，篮球世界杯北京赛区中国队赛前训练结束后，中
国队主教练李楠接受了媒体采访。他表示，对阵波兰队比
赛已经是过去，队伍会全力备战小组赛最后一场。

对阵波兰队的比赛中，中国队发界外球失误在赛后成
为外界关注的焦点，对于这一事件，李楠表示：“首先我觉得
他（周琦）肯去承担这个责任，这一点值得肯定和鼓励。我
们全队都很信任周琦，因为他有身高的优势，而且传球也比
较好，有机会我还会让他发球。但他自己还需要去练一下
如何在关键时刻调整心态不失误。我们不应一直关注在球
员的失误上，而是要通过整个比赛找到解决办法，跟对手怎
么对抗，怎么去赢下比赛。”

4日，中国队将迎来小组赛第三个对手委内瑞拉队，
唯有取胜才能获得晋级 16强的机会，对于这场比赛，李楠
说：“昨天的比赛已经过去，现在我们会好好准备最后一
场小组赛。看一些对手的资料，准备我们自己的进攻策
略，针对之前赛场上出现的问题，再根据对手情况布置有
针对性的战术。”

对阵波兰队，中国队主力得分手之一的郭艾伦在第
三节就因五次犯规被罚出场，这也严重打乱了中国队的
计划。“之前我们沟通过，有一些不必要的犯规可以减
少。他在之前的比赛表现得也不错，既有防守，犯规次
数也不多。但昨天的比赛他的离场可能稍微早了一
点。”李楠说。

郭艾伦被罚出场后，孙铭徽临危受命，在攻防两端打
出了十分亮眼的表现，李楠对于这名最后时刻才确定入
选的队员也是赞赏有加，他说：“自从他加入大名单之后，
大家对他产生了很多质疑，但我们教练组是根据自己的
计划以及战术安排上去考虑用人，包括带了五名后卫也
是根据球队的情况。孙铭徽在昨晚比赛上的防守很出
色，给波兰 6号队员斯劳特造成了不小的压力，但我们也
不希望孙铭徽打了一场球，就把他当成中国男篮的救世
主，给他造成压力。我们只是希望现在大家调整心态去
迎接下一场比赛。”

比赛失利后，发关键界外球出现失误的周琦赛后处在
了舆论的风口浪尖上，周琦在 3日训练后接受媒体采访时
表示，昨晚是一个难熬的夜晚。

周琦说：“昨晚肯定是一个很难熬的夜晚，最后几个
回合的失误自己有很大责任，在加时赛时候的状态也不
是特别好。”

不过，赛后中国男篮队员在微博上集体发声力挺周
琦。对此，周琦说：“在比赛中以及赛后，大家都在相互鼓
励，我和赵睿也一直在对场上的那个球进行沟通，不管怎么
说，球在我手里，我的责任肯定是最大的，希望我们下一场
能有好的发挥，把比赛赢回来。上一场比赛的结果已经改
变不了，对我们来说要做的就是全力以赴准备下一场比赛，
希望拿下下一场比赛。”

输掉比赛，周琦坦言对自己来说也是一种经历，他说：
“对我来说，这么胶着的比赛打到最后这样的关键时刻，遇
到的相对比较少，自己在心态、临场的思想方面确实会有个
很大的转变和提升。” 新华社发

李楠：好好备战最后一场
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